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Thema: öff. Vorstandssitzung 

 
Von:   Christian Millauer  Tel.:   0172 9965461 

Datum: Mi 6.9.2017;  19 Uhr bis 21.15 Uhr  Ort: Unterkirche St. Gebhard 

 VS Protokoll geht an: Vorstand, Teilnehmer, Homepage   
 
Teilnehmer: Siehe Anlage 
 
 

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, TO, Genehmigung Protokoll der letzten öVS  
- TO: OK;  Beschlussfähigkeit VS nicht gegeben; aber 10 Teilnehmer stimmen ab 
- Besonders begrüßen wir die Gäste Stadtrat M. Nabholz, Feuerwehrkommandant B.Roth, 

Frau Brems. 
- Genehmigung des Protokolls der öVS vom  : Mi 7.6.2017   einstimmig an 

 

2. Als Tagesgast freuen wir uns, Feuerwehrkommandant Bernd Roth zum gegenseitige 
Kennenlernen in unserer Mitte begrüßen zu dürfen: Er spricht über die Konstanzer 
Feuerwehr und stellt ihre Bedürfnisse dar: Aus  https://feuerwehr.konstanz.de: 

Wir sind keine Berufsfeuerwehr, aber auch keine reine freiwillige Feuerwehr, sondern eine 
Feuerwehr mit ständig besetzter Feuerwache. Wir sind eine Einrichtung der Gemeinde und 
kraft Gesetz Teil der Gemeindeverwaltung. Feuerwehr ist dem Gesetz nach eine 
hoheitliche Aufgabe und damit obliegen der Gemeinde ihre Aufstellung und ihr Unterhalt. 
Als Dach über den verschiedenen Löschzügen und Sondereinheiten, über freiwilliger 
Feuerwehr und hauptamtlicher Wache, dient das Feuerwehramt. Die Löschzüge selbst 
sind dezentral organisiert. Hierzu ist das Stadtgebiet in sieben Löschbereiche eingeteilt. 
Jeder Löschbereich hat mindestens einen Löschzug. 

Die ca 16 hauptamtlichen Feuerwehrkräfte rücken als erste aus und bewältigen 
Kleineisätze, Kleinbrände und technische Hilfe kleineren Ausmaßes. Den Großteil aller 
Einsätze stemmen die hauptamtlichen Feuerwehrkräfte alleine, ohne Beteiligung der 
freiwilligen Feuerwehr. Bei Einsätzen mit ergänzender Beteiligung der freiwilligen 
Feuerwehr übernehmen die hauptamtlichen Feuerwehrkräfte Erkundungs- und 
Erstmaßnahmen sowie die Einsatzleitung. 

Die Löschzüge der Freiwilligen Feuerwehr (ca 290 Freiwillige) ergänzen auf 
Anforderung die hauptamtliche Wache. Abhängig vom Einsatzort alarmiert die Konstanzer 
Feuerwehrzentrale den örtlich zuständigen Löschzug. Hierzu sind die neun Löschzüge 
der Freiwilligen Feuerwehr in sieben Löschbereiche organisiert, die sich über die 
komplette Gemarkung der Stadt Konstanz erstrecken. Jeder aktive freiwillige 
Feuerwehrangehörige besitzt einen Funkmeldeempfänger, der ihr oder ihm mitteilt, dass 
ein Einsatzalarm ausgelöst wurde. 

Die hauptamtlichen Feuerwehrkräfte rücken als erste aus und bewältigen 
Kleineinsätze, Kleinbrände und technische Hilfe kleineren Ausmaßes. Den Großteil aller 
Einsätze stemmen die hauptamtlichen Feuerwehrkräfte alleine, ohne Beteiligung der 
freiwilligen Feuerwehr. Bei Einsätzen mit ergänzender Beteiligung der freiwilligen 
Feuerwehr übernehmen die hauptamtlichen Feuerwehrkräfte Erkundungs- und 
Erstmaßnahmen sowie die Einsatzleitung. 

 

https://feuerwehr.konstanz.de/
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 Insgesamt werden pro Jahr ca 1300 Einsätze vollbracht, also 3-4 / Tag! Eingeteilt 
in 24h Dienste, wird der Rest der Arbeitszeit für Wartung, Pflege und Weiterbildung 
aufgebracht. Unsere Feuerwehr sei gut aufgestellt, -hat ca 60 Fahrzeuge, auch Boote-
allerdings hat auch sie Nachwuchssorgen. So gebe es noch genügend Freiwillige welche 
anfangen, aber es mangelt an ausgebildeten Fachleuten als Gruppenführer uäm…In 
Zukunft müsse mehr auf hauptamtliches Personal gesetzt werden, da Städte ab 100000 
Einwohnern eine Berufsfeuerwehr haben müsse. (Sonder- Ausnahmeregelungen bis 
150000). Der GR hat bereits beschlossen, die Hauptwache Steinstrasse umfassend zu 
sanieren, sodass wohl der Neubau am Schänzle vorerst auf Eis liegt.. 

Eine rege Diskussion schloss sich an, sodass die VS erst ca 20.30 beginnen 
konnte 

 
3. Ereignisse im Stadtteil, Stand der Projekte, Berichte: 

 Grillplatz Herosé        Mi 
Grillplatz ist anlegt, wird von einzelnen Gruppen benützt, neben vielen weiteren 

Gruppen, welche auf dem Gelände –wo immer sie sind- grillen. Es gibt niemanden der auf 
das Grillverbot außerhalb hinweist. KOD 2018?? Bei Ost wind starke Belästigung durch 
Rauch der Anwohner!   

 Anlegesteg Bodenseeforum 
Ist endlich im Bau – Verzögerung durch defektes Rammschiff. Soll noch im Herbst 
fertigwerden, Bootstaxi ist geplant. 

 

 Portal: Flyer Beteiligung 
Müller Fehrenbach hat einen Flyer zur Spendensammlung Petershauser Portal im ehem. 
Klostergelände entwerfen lassen. Wir haben uns als Unterstützer mit aufnehmen lassen. 
Vorschlag 2 Patenschaften = 400.-€ sollte wir schon übernehmen   einstimmig an 
 

 Bienenwiese Bodenseeforum      
Treffen mit H Radon, BUND, BGP sollte im Mai sein,  Kräuterwiese ist eingesät, wenig zu 
sehen wurde im Juli gemäht, jetzt n hauptsächlich Klee zu sehen. Sonst keine Blüten. 
Also vordringlich: Besprechung baldmöglichst mit H Radon vereinbaren Termin zeitnah 
September          mi 

 
 

 
4. zu bearbeitende offene Projekte, Stand, weiteres Vorgehen, wer, wann, was?  

 Telekomplatz uam Unterschriftensammlung    Me/Mi  

 Uferpromenade Rhein: Split besser Wiese: Trist, puristisch, nicht einladend Mi 
Wohl nichts zu machen, aber lt H Nabholz : steter Tropfen… 

 Uferpromenade Rad-Fuß Verkehr gefährliche Situationen, Stand Petershauser 
Str.? Unsere Anregungen?? Gaffga für nächste Sitzung einladen Mi  

 Öffnung Rheinstrandbad, Vorschlag Verwaltung   ? 

 Besichtigung Siemensareal      Mi 
Bode bezw IR ansprechen 

  
5. Termine 

 Nächste öffentliche öVS  4.10.2017     Me,Mi  

 NEUES PETERSHAUSER PORTAL: im ALM am Freitag, 13. Oktober 18 Uhr 

 5.10.17: 18.30  Konzil: Engagement braucht Zukunft:  
Bis 27.9. Anmeldung an Mi, leitet sie weiter 

 Fit im Ehrenamt neues Ausbildungsprogramm da 
 

Die Sitzung wurde 21.15 geschlossen 
 
Gez: Dr. Christian Millauer  
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